

## **Jugend für die Jugend im Bunten Garten**

Demokratie- und Toleranzerziehung über den Bau einer interkulturellen Jugendhütte im Bunten Garten Kaufbeuren-Neugablonz.

Projektträger:  
Bayerisches Rotes Kreuz

Eine „interkulturelle Jugendhütte“, also ein Aufenthaltsort für junge Menschen verschiedenster Nationalitäten, soll im Bunten Garten in Neugablonz entstehen. Damit dies möglich wird, sind aber nicht nur Baumaterial und Arbeitskraft, sondern vor allem Teamgeist und gegenseitiges Verständnis aller am Aufbau Beteiligten nötig. Um diese Fähigkeiten zu trainieren, werden zehn Schülerinnen und Schüler aus der Ganztagsklasse der Gustav-Leutelt-Schule im Zeitraum von September bis Dezember 2014 zusammen mit Christian Scheidl den bereits bestehenden Rohbau auf dem Gelände des Bunten Gartens fertigstellen, der schon seit einigen Jahren als Integrationsprojekt für Zuwanderer von Ehrenamtlichen unter Trägerschaft des BRK geleitet wird. Verantwortlich ist hier Frau Sabine Weißfuß.

In der Ganztagsklasse der Gustav-Leutelt-Schule lernen die Schülerinnen und Schüler bereits im Rahmen des Schulalltags zusammen, durch das gemeinsame Projekt

unter Trägerschaft des BRK, sollen sie nun ihre sozialen Fähigkeiten vertiefen, wie im Team zusammen zu arbeiten, um Hilfe zu bitten, sich respektvoll gegenüber den Angehörigen anderer Nationen zu verhalten und eventuell auftretende Konflikte zu bewältigen. Im Vordergrund steht diesbezüglich auch der Kontakt mit den „Gärtnern“ des Integrationsprojektes Bunter Garten, die aus unterschiedlichen Ländern stammen. Am Ende soll nicht nur die Hütte fertig, sondern auch die beteiligten Personen zu einem großen Ganzen gewachsen sein. Das Schätzenlernen von Nachhaltigkeit und der sorgsame Umgang mit der Natur sind weitere Schwerpunkte des Projekts „Jugend für die Jugend im Bunten Garten“. Den Schülerinnen und Schülern soll am Ende auch die Möglichkeit gegeben werden, zusammen mit den Gärtnern ein eigenes Beet anzulegen. Zum Schluss des Projekts ist ein großes Fest geplant, das von den Jugendlichen selbst organisiert werden soll.

An dem Projekt wirken die Gustav-Leutelt-Schule, das Jugendzentrum Kaufbeuren, Mitglieder des Bunten Gartens, der Integrationsbeirat sowie die Koordinierungsstelle Kaufbeuren unterstützend mit.

Projektleiter: Thomas Hofmann

Projektzeitraum: 01.09.2014 bis 31.12.2014

Gefördert im Rahmen des Bundesprogramms  
„TOLERANZ FÖRDERN - KOMPETENZ STÄRKEN“  
des Bundesministeriums für Familie, Senioren,  
Frauen und Jugend.



Bundesministerium  
für Familie, Senioren, Frauen  
und Jugend

